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淮安清华大学校友会成立于
1990年3月，2011年9月经民政部门
核准正式注册。近年来，校友会积极
加强校友联系，促进校地合作，努力
为地方经济发展和科技创新作贡献，
主要完成了以下工作：

一是推进校地合作共建。淮安
市与清华签署校地合作协议，积极对
接清华大学博士生来淮社会实践，共
完成科研课题4项，帮助企业开发科
技产品6种。参与联系清华大学24
名博士后组成的考察团来淮开展科
技行活动。二是承办省校友工作交
流会并积极参加校友总会活动。
2015年，由淮安校友会承办的江苏
省清华大学校友会工作交流会在清
城创意谷举行。积极安排会长或者
秘书长参加历次清华大学校友工作
会议。在清华大学第十九次校友工
作会议上，淮安校友会郑健力校友当
选第八届理事会理事。三是增进校
友情谊，助力地方经济发展。淮安校
友会积极联系上海校友会、无锡校友
会等来淮创业考察，了解淮安人才政
策及投资环境，促成了闪龙科技等一
批企业入驻淮安。举办纪念抗战胜
利70周年座谈会、庆祝清华大学校
庆座谈会。四是关心并帮助校友成
长。曹苏群校友、郑健力校友、周开
军校友分别当选第十三届、第十四届
和第十五届淮安市十大杰出青年。
苏红梅校友等校友创办淮安嘉洋国
际学校，聘任校友担任“人生导师志
愿者”，开展教育志愿活动。

淮安清华大学校友会名誉会长
陆庆臻

作为淮安清华大学校友会会长，我深感
使命光荣，责任重大。我将严格遵守《校友会
章程》，团结和带领校友会各位成员积极进
取，不断加强校友之间、校友与母校之间的联
系，增进了解和友谊，让校友会成为我们共同
的家园。一要加强学习，深化认识，努力探索
新形势下做好校友工作的方法和路径；二要
健全运行机制，夯实淮安籍校友资源基础，壮
大校友工作网络；三是积极搭建与母校交流
合作的平台；四是汇聚校友才智，为淮安科
技、经济及社会发展作贡献。

“清”秋十月，桂“华”飘香。淮安清华大学校友
会第六次代表大会暨换届大会于10月23日在淮成
功召开。

本次会议选举产生了新一届理事会并召开了
首次会议，推选陆庆臻、郑健力担任名誉会长，曹苏
群担任新一届淮安清华大学校友会会长，苏红梅、
高荣、邵霞云、贾炳奇和冯万利担任副会长，王林高
担任秘书长，王嘉澍、曹谦、周开军、王自强和葛宇
担任副秘书长。来自淮安清华大学校友会的校友
代表和受邀参加会议的市委组织部、市民政局的领

导出席会议，清华校友总会领导、江苏省清华大学
校友会领导及无锡清华校友会领导以及多位嘉宾
和校友线上参加本次会议。市委组织部副部长、老
干部局局长，市人才办主任姜洪洋向大会的顺利召
开表示祝贺。

市民政局党组成员、副局长周华充分肯定了淮
安清华大学校友会多年来为我市经济繁荣、科技与
教育领域的深化改革作出的贡献。希望校友会既要
服务会员又要服务政府，把校友会真正办成校友之
家，强化党建引领，落实党和政府的大政方针、战略

规划；既要创新又要规范，创新开展校友会的各项工
作，有机融入清华元素，展现清华魅力，依章、依法，
坚持规范运行；在全面开展各项工作的同时，突出重
点、突出特色，为淮安经济社会发展贡献力量。

江苏省清华大学校友会驻会副会长葛忠进赞
扬了淮安清华大学校友会自成立以来，积极开展活
动，不断加强与省及其他兄弟市校友会的交流。淮
安是周恩来总理家乡，是个人杰地灵的地方，他鼓
励在淮安的清华校友们要发挥本地分会特长，为校
友们搭建创新创业平台，为建设“强富美高”新江苏

作出贡献。
无锡清华校友会常务副会长胡树建作为兄弟

市校友会代表祝贺淮安清华大学校友会顺利换
届。他介绍了无锡清华校友会现有情况，回顾了无
锡和淮安清华大学校友会合作交流历程，希望两地
校友会秉承清华人科技兴国、实业报国的理念，进
一步加强合作，为人才工作助力，为两地经济与产
业发展赋能。

会议由王林高主持，部分在外地的淮安籍以及
在淮工作过的清华校友在线参加了会议。

今天，淮安清华大学校友会完成换届，新的
领导班子已诞生，我谨向新一届领导班子表示热
烈的祝贺。作为一名外地人，我为能在周恩来总
理家乡工作33年感到荣幸。周总理多次来清华
指导工作，参观清华科技成果展，对清华水利系
建筑系设计的国家建设项目进行指导等。周总
理关心清华，清华人对周总理也怀有一种特殊的
感情。作为一名年过八旬的清华人，我希望正在
淮安工作的年富力强、风华正茂的清华人带着追
求卓越的清华精神，踔力奋发，为将敬爱的周总
理家乡——淮安建设得更加繁荣更加美丽贡献
自己的青春和才华。

淮安清华大学校友会创始人、
名誉会长 邹继生

多年来，淮安清华大学校友会在自身建设、作用发挥、
放大影响、奉献淮安等方面开展了大量卓有成效的工作，
取得了骄人的业绩，为淮安建设与发展、为党和国家作出
了重要贡献。淮安与清华的联系合作也越来越广泛、越来
越深入，校友们已成为周恩来总理家乡社会经济发展的重
要力量和优质资源。

淮安和全国一样，正处于跨越发展的关键时期，市委
市政府确立的“绿色高地、枢纽新城”战略目标和“项目为
王、环境是金”理念，正激励引领着淮安人奋力向前、顽强
拼搏，淮安的发展同样也离不开清华校友、清华之友的持
续支持和全力帮助。借此机会，我提三点建议和期待：

一是保持校友会的高水平发展。在现有的良好工作
基础上，不断扩大校友会的“朋友圈”和影响力，优化运行
机制，不断创新发展，同时做好“领头羊”，带领并带动其他
各类学校的在淮校友会及所有的淮安乡贤，把周恩来总理
家乡建设得更加美好。我们前阶段梳理了淮安市在外重
点乡贤人才名单，目前正在建立在外乡贤人才的常态联络
服务机制，以吸引更多的乡贤人才回家乡发展或支持家乡
建设。

二是支持促进淮安的高质量跨越发展。当前淮安比
历史上任何时候都更有能力实现城市复兴梦，比历史上任
何时候都更加渴求人才；我们也比历史上任何时候都更能
成就人才实现创新创业创造，拜请大家能团结吸引多的清
华人，为淮安的创新和跨越发展，给予更多更好的关注和
支持。我们也期盼清华的各类创新创业创意大赛能够落
户淮安，期待我们各位清华校友把各类产业论坛、人才团
队、项目吸引到淮安。

三是促成集聚更多清华资源落地淮安。当下，已经有
许多清华校友的项目落地淮安、许多清华人在淮安创新创
业，我们在座的杰出代表们的项目都发展得非常好。拜请
各位，能在科技含量高、人才资源密集、投资体量大的实体
项目上集成发力，促其落地淮安，在提质扩量上帮助淮安
再上新台阶，我们也期待更多的清华校友、清华之友，带着
你们的朋友家人，多来淮安走一走看一看，祝愿大家常来
淮安、幸福平安！

在淮安清华大学校友会在淮安清华大学校友会
第六次代表大会第六次代表大会
暨换届大会上的讲话暨换届大会上的讲话（（摘要摘要））

■■淮安市委组织部副部长淮安市委组织部副部长、、老干部局局长老干部局局长，，
市人才办主任市人才办主任 姜洪洋姜洪洋

清华校友总会副秘书长、
清华大学校友工作办公室副主任 杨柳

淮安清华大学校友会会长
曹苏群

首先代表清华校友总会秘书处对淮安清
华大学校友会换届大会的召开表示热烈祝
贺。校友是学校最宝贵的财富，学校一直以
来非常重视关心校友的成长发展，2019年6
月，学校专门成立校友工作办公室和校友总
会，实行“两块牌子、一套人马”，统筹协调相
关校友工作。谨对淮安清华大学校友会提出
三点建议：一要进一步发挥团结凝聚当地校
友的作用；二要进一步发挥连接淮安校友和
清华母校之间的桥梁纽带作用，为母校的发
展献策献力；三要进一步发挥资源整合作用，
服务好地方区域经济发展建设。

■融媒体记者 叶 列 通讯员 刘智伟


